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眼下，内蒙古自治
区正值冬季旅游旺季，
牧民们在白雪覆盖的草
原上驯马，迎接八方游
客的到来。图为内蒙古
自治区锡林郭勒盟的牧
民正在驯马。

马建荃摄
（新华社发）

12月25日上午，在北京市奥林匹克公园中心区
B27-2地块，随着最后一根钢梁缓缓升起与顶层结
构安装就位，亚投行总部永久办公场所建设项目按
计划实现了主体结构封顶，标志着项目工程建设年
内封顶的任务目标圆满完成。

在现场见证这一刻的人群中，北京新奥集团规
划总监李珊心情最激动。作为亚投行总部项目指挥
部的负责人之一，她全程参与了项目的设计和施
工。据介绍，北京新奥集团日前已翻牌组建为北京
城市副中心投资建设集团。集团承担了亚投行总部
永久办公场所的投资建设以及建成后的运营管理任
务，北京城建集团、北京建工集团和中建八局等单
位负责施工。自去年 9 月 23 日项目奠基启动以来，
在工期紧、任务重的情况下，项目依然按照计划实
现了主体结构封顶，还获得了多方肯定。“亚投行总
部项目向世界展示了‘中国质量’和‘工匠精
神’！”李珊感慨。

占地6.1公顷的亚投行总部五组中庭建筑围合四
个外部广场，寓意中国古代九宫格的城市格局。从
外观看上去，巨构的建筑肢体像穿斗叠梁的鲁班
锁，地上周边四组 12 层建筑簇拥着 16 层的中央部

分。建筑整体钢结构用钢总量相当于“鸟巢”用钢量
的两倍。在这样复杂的空间里，建筑物的室内温湿
度及空气品质控制是巨大的技术挑战，大跨度办公
空间对钢结构的精细化设计也提出了高准度的要求。

“施工前每个技术细节都反复讨论，一个冷却塔

的方案就改了几十遍。”李珊说，一般建筑物的冷却
塔都在屋顶，而由于亚投行总部屋顶为透光的幕
墙，为保障楼体安静，冷却塔要置于地下，同时还
要兼顾空间、散热、噪音等因素，设计方案精益求
精，经常一改就到深夜。为了保证偌大的流通空间
内高品质的温度、湿度和空气质量，项目在设计中
做了大量的模拟、实验。

除了贯彻目前最严的绿色建筑标准，设计施工
中关于环保的各个细节也都不放过：工地上产生的
建筑垃圾都得到了资源化处置，一套餐厨垃圾处理
系统正在设计中，未来建筑地下一层将设置餐厅，
所有餐厨垃圾都将在密闭环境中通过生化处置变身
肥料。

在完成主体结构封顶后，机电工程施工拉开了
序幕。通过建筑信息模型技术，建筑施工将实现精
准设计。“机电设施将设置传感器，未来工人在中控
室里就能判断故障来源。”李珊说，阀门等部件还将
印有“身份证”，扫描二维码就可以追溯其具体信息。

按照目前计划，预计2019年年中亚投行总部项
目将完成全部幕墙工程及机电工程，2019年年底前
交付使用。 （据《北京日报》）

街头巷尾新鲜店

在北京吃海鲜去哪里？餐厅之外，许多北京消
费者找到了新的选项。明明是生鲜店，但是既能购
物也能享用食材烹饪后的美味；既能现场选购也能
30分钟内配送到达；购买操作全靠App实现……近
日，记者来到位于北京十里堡的盒马鲜生门店一探
究竟。

只见店内营业面积超过 1 万平方米，除了传统
的商品零售区域，还设有食材加工和餐饮区。俄罗
斯帝王蟹、波士顿龙虾、鲜活海白虾……这些并不
常见的活海鲜吸引了众多消费者驻足，店内的人流
由此慢慢聚集。

购买、称重、通过 App扫码结账、由店内厨师
现场加工，随后就可在餐饮区享受美味了。当然，
也可以将商品带走。不过进店者还是现场体验的
多，到午餐时间，餐饮区已是座无虚席。记者看
到，不少消费者是全家出动，餐桌上则以海鲜“嘉
年华”为主打。

在周边一家事业单位工作的王哲已经专程来了
3 次。第一次来还是夏天，刚好是吃海鲜的季节，

“餐厅里人员爆满，要排很长的队。”她说，不过既
能挑选，又能按自己的口味现做，不用统一到柜台
结账，随买随吃，扫码付账，这一切都“很新鲜”。

事实上，像王哲一样对此颇有好感的消费者不
少。从 2016年 1月起，盒马鲜生陆续在北京和上海
开了十几家店。不只阿里巴巴投资的盒马鲜生这一
家，美团推出了线上线下一体化新业态“掌鱼生
鲜”；永辉超市推出“超级物种”；京东的 7Fresh正
在筹备中……互联网企业掀起一波进军生鲜行业的
热潮，“新零售”正在走进城市的大街小巷。

线上线下渐融合

不久前，腾讯宣布拟对永辉超市控股子
公司永辉云创增资，以取得永辉云创15%的
股权；阿里巴巴一路投资了盒马鲜生、三江
购物，并与百联集团展开合作；京东则与沃
尔玛合作，打通后台资源和供应链……几大电商几
乎同时布局线下实体零售。

这种新兴业态，有的叫“新零售”，有的称“智
慧零售”，虽叫法不同，但在消费端都转化为实实在
在的融合新体验。“盒马鲜生带来的体验是很丰富
的，既能炫、又能吃、还能玩。它就像是生鲜市
场、超市和餐厅的综合体，将服务链条拉长了，每
一点又都做得很精细，基本你能想到什么就有什
么。”王哲对本报记者说，这种功能的多样化、体验
的丰富感和服务的快捷、方便、透明，正是“新零
售”对消费者的吸引力。

对“新零售”的理解虽有不同，但线上线下的
融合打通，几乎已成共识。更多传统零售也在寻求

“新零售”的转变。“零售的未来是线上与线下的结
合”，沃尔玛董事会主席格雷格·彭纳说，我们要把
实体门店和移动应用结合起来，通过使用移动设备
和声音控制，顾客可以在门店和线上多种渠道购买
商 品 ， 还 可 以 用 增 强 现 实 （AR） 和 虚 拟 现 实

（VR） 技术来购物。

集体转型辟新径

不过，中国线上电商仿佛还在快速发展，当下
的集体转型又是为何？有这样一组来自国家统计局
的数据：2014年、2015年、2016年，全国网上零售

额分别为2.8万亿元、3.88万亿元和5.16万亿元，同
比分别增长49.7%、33.3%和26.2%，增速渐趋放缓。

从最新的数字对比来看，2017 年 1 至 11 月份，
社会消费品零售总额33.15万亿元；全国网上零售额
6.43亿元。网上销售额放在整个零售大盘里，占比
不超过20%。

零售业分析人士丁浩洲认为，线上的流量红利
正在减少。腾讯、阿里和京东等都拥有大量的线上会
员，因此渗透到线下会是电商们今后相对低成本的发
展渠道。如今线上发展一个新客源的成本至少 100
多元甚至200多元，而且忠诚度很低，但100元可以从
线下获得一个忠诚客人，所以线下场景化非常重要。

盒马鲜生创始人侯毅举例说，盒马用户的黏性和
线上转化率惊人，线上订单占比超过50%，营业半年
以上的成熟店铺更是可以达到 70%，线上用户转化
率达35%。虽试水不久，“新零售”已然迈出步伐。

今天，问起
“新零售”的体
验和感受，记者
听到的最普遍
的回答是，“‘新
零售’就是要把
服务和体验真
正做到细致、周
到和最佳。”

要团结，要一起努力。
习近平总书记在中共十九大报告中强调，

各民族要像石榴籽一样紧紧抱在一起。我们哈
萨克族也有句谚语：房子的四面墙都牢固，才
能遮风挡雨，才会暖和！汉族和少数民族，如
果谁离开了谁，就会像迷路的羊羔一样，找不
到家。我们要搞好民族团结，像一家人一样，
互相关心、互相帮助。

我 31岁的时候，爸爸、妈妈、丈夫都离开
了，我一个人苦得很，日子咋过都不知道！我
记得清楚，是汉族邻居和汉族朋友给了我帮
助，让我对生活又有了信心。现在，我的公司
很好，也没有什么生活压力，我也要像过去别
人帮助我一样，好好帮助需要帮助的人。

我有9个汉族娃娃。他们有的没有父母、有
的家里没有钱，都是小小的年纪就吃不饱、穿
不暖。好几年前，我就把他们接到家里，让他
们吃饭、洗澡，给他们捐钱上学，尽自己的能
力让他们过得跟其他娃娃一样。现在，这些巴
郎子，有的上大学快毕业了，有的在大城市工
作了，有的成家了。看着他们过得好，我就高
兴。他们就是我的亲孩子！

我的刺绣公司，现在 90个员工，一大半都
是残疾的。这边城市小，有的残疾人找不到工
作干，天天在家里等吃等喝，心里也不是滋
味。他们不能走，但手能动，能刺绣。我把他
们招过来。现在，他们技术也学会了，钱也赚
到了。阿德力别克·得力汗上半年交了入党申请
书，想入党。我高兴啊！

公司赚了多少钱，我不知道。帮助了几个
娃娃，我也记不住。我不记这些。我觉得，民
族团结，大家都过得好才真好。现在，我们布
尔津县“民族团结一家亲”做得好。我们哈萨
克族都有汉族亲戚，全县都是一家人，以后咱
们各族人民会更团结、过得更好的。

环境改善最大的受益者，是我们老百姓。
十九大报告中总书记的话，每一句我都记

得，感触都特别深。有一句记得特别清楚，就
是要“推进绿色发展”。说是要开展国土绿化行
动，在戈壁滩上、沙漠里都种上树、种上草，
就像新闻里说的河北塞罕坝那样。十九大之
前，习总书记还说过“绿水青山就是金山银
山”。这些话，我们体会太深了。

我们布尔津县环境变化可不小。以前，城里的风沙特别
大。一年365天，几乎有300天都在刮，不仅刮风还有沙尘。来
过咱们这里的人都说，“布尔津的风一年刮两次，一次刮半
年。”这样的环境，游客来了也都被风给“刮跑了”。现在不一样
了，每年都有上百万的游客来，一年四季都有客人，就是因为
现在布尔津的环境好、景色美。从漫天黄沙飞，到全县一起种
树治沙，再到5000多亩的流动沙漠种上了沙枣树、骆驼草，城
南，从原来的“风窝子”变成现在的遍地森林、农田。

现在，布尔津县这个“沙城”转身变成了“童话边城”。游
客来的那么多，都喜欢我们的产品，抢着买回去送人。一年下
来，我们公司比以前多赚了好几倍。环境一天比一天好，我们
老百姓才收入一天比一天好、生活一天比一天好。

想着这些，我最想说的就是：习总书记是我们各族人民爱
戴的领袖！

（作者丽达·皮尔拜，哈萨克族，中共十九大代表。2016年
7月被中共中央授予优秀共产党员称号；2013年2月被全国妇
女联合会授予全国三八红旗手荣誉称号；2009年9月被国务院
授予全国民族团结进步模范个人荣誉称号；2008年9月被新疆维
吾尔自治区党委、政府授予自治区民族团结进步模范个人称号。
现为新疆维吾尔自治区阿勒泰地区布尔津县丽达·皮尔拜手工艺
术品有限责任公司党支部书记、执行董事。本报记者卫庶整理）
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空中救援演练在浙举行

当前，以生鲜作为突破口，将门店与手机端融合打通，以“商品+

服务”形式为特征的新型门店正出现在一些城市的街头巷尾。阿里巴

巴、腾讯、美团、京东……互联网企业在这波生鲜行业热潮中扮演了重

要角色。分析人士认为，从1年多前“新零售”概念首次出现，到如今

各大品牌纷纷试水，“新零售”正从云端走进市民生活。

图为盒马鲜生店现场烹饪制作海鲜。

本报广州电（龙许、杨芳） 近日，由中国诗歌学会与北京大学中
国诗歌研究院共同主办的首届南方诗歌节在广东省德庆县拉开帷幕。
本届诗歌节的主题为“新诗百年，情系德庆，走进新时代”，旨在挖掘
发挥地方历史文化优势，推动诗歌回归田野、贴近基层、走进群众。

活动中，来自中国诗歌艺术朗诵团的数十位朗诵表演艺术家演绎了
诗经、楚辞、汉赋、唐诗、宋词、元曲等经典作品片段以及近代诗中的经典
诗歌。中共德庆县委书记陈元说，希望广大诗歌爱好者到德庆寻幽访
胜，感时抒怀，创作更多精品佳作，进一步繁荣诗歌文化，推动中国
诗歌发展走向新繁荣。今后，南方诗歌节将每两年在德庆举办一次。

近日，华
东地区首次通
用航空公共服
务联动飞行演
练在浙江省德
清县举行，近
10 架 直 升 机
进行多任务、
多机型联合实
飞演练。图为
活动现场。

方 敏、
姚海翔摄

图为亚投行总部项目主体结构封顶。和冠欣摄


